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11月29日上午,省十三届人大常委会第八次会议分组审议

《省人大常委会法制工作委员会关于备案审查工作情况的报告》。

第一组由宋智富委员召集,肖国安、谢卫东、袁运长、宋智富委员先

后发言。

肖国安委员说,备案审查是非常重要的工作。把规范性文件

审查好了,既防止各部门之间文件不发生矛盾,也可以把法律和规

范性文件衔接起来。建议备案审查要发挥好各专门委员会的作

用。

谢卫东委员说,备案审查工作是一项非常重要的工作,涉及到

人大的法律监督,平常讲人大监督、工作监督和法律监督,备案审

查是法律监督的一个重要手段,做好备案审查工作,对于维护宪法

法律的权威,维护国家法制的统一至关重要。现在工作情况总体

不错,但还是存在一些不足和薄弱环节。各级人大机关也好,各级
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政府相关部门也好,对这项工作还没有摆到应有的高度予以重视,

认识没有完全到位。各级人大常委会平时讲立法工作讲的多一

些,开展监督工作,讲执法检查、执法调研多一些。备案审查工作,

往往有所忽视。建议:1、要提高认识,高度重视这项工作。要从常

委会履行监督职能、履行职责这个高度,给予应有的重视。有些地

方、有的部门,包括市县的同志,一讲法律监督,就是认为是执法检

查,认识理解有偏差。2、要加强备案审查能力建设。一方面人员

的配置、机构的设置要充实完善。要结合人大机构改革,重视加强

备案审查人员的配备,健全备案审查机构。同时要加强备案审查

工作人员的培训。备案审查的量很大,要充分发挥专门委员会在

备案审查中的作用。现在人员的素质也还有些跟不上,有的地方

还不知道怎么审,各级都要加强培训,提高备案审查人员的审查能

力素质,在现有的基础上,分层次、分类型、分专题加强有针对性的

培训。

袁运长委员说,备案审查是人大监督的重要环节、重要抓手。

在报告中说了,中央有要求,现实有需要,宪法法律都有规定,这个

事情不是要做,而是要加强去做。就像我们昨天讨论的政府采购

和代建制,都是规范性文件,并且都是地方性文件,如果放到常委

会上来审查,也许会更加符合实际,不会出现上面拍拍脑袋出来一

个文件,下面执行起来非常困难。要有一些重点,对一些社会影响

面很广的,做一些重点的审查。或者影响力不是那么大的,可以分

层去审查。这个工作不能一把抓,因为精力人力有限。人大常委
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会没有把这个事做好会是重大的失职。

宋智富委员说,备案审查工作非常重要,是维护宪法权威,维

护国家法制统一的一项重要的举措和必然的要求。省人大常委会

对备案工作非常重视,从2008年就开始进行部署安排,从报告来

看,还是取得了很大的成绩。怎么把这项工作搞的更好? 1、要解

决认识问题,要提高对备案审查重要性的认识。各级人大常委会

和专门委员会都应该高度重视备案审查工作。包括“一府一委两

院”也都应该有这种意识。应该主动积极配合。2、提高备案审查

人员的政治素质和业务水平。不仅政治素质要高,业务水平也要

高,各级人大要举办培训班、研讨班、案例讲座等。3、要发挥信息

化技术的手段作用,不断开发备案审查的软件,利用大数据平台,

提高备案审查的质量和效率。
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